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给予殖民地国家和人民独立宣言 

执行情况特别委员会 

第 6 次会议简要记录 

2008 年 6 月 11 日星期三上午 10 时在纽约总部举行 

主席： 纳塔莱加瓦先生 ........................................ （印度尼西亚） 
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 上午 10 时 20 分宣布开会。 

通过议程 

1. 议程通过。 

请求听询 

2. 主席提请委员会注意 07/08、08/08 和 09/08 号备

忘录中分别所载的关于西撒哈拉、关岛和美属维尔

京群岛问题的听询请求。他认为委员会希望同意这

些请求。 

3. 就这样决定。 

西撒哈拉问题（A/AC.109/2008/14） 

4. 主席提请委员会注意秘书处编写的关于西撒哈

拉问题的工作文件（A/AC.109/2008/14）。 

5. Malmierca Díaz 先生（古巴）回顾，西撒哈拉

人民不可剥夺的自决权利已经被剥夺了三十多年

了。然后他说，自安全理事会第 1754（2007）号决

议通过以来，各方进行了四轮谈判。他希望这一工

作将继续下去，以找到一个符合《联合国宪章》宗

旨和原则及大会第 1514（XV）号决议的解决办法。 

6. 西撒哈拉人民需要国际社会的支持。尽管自身

的资源有限，但古巴仍然为西撒哈拉的自我发展捐

助资源，特别是在教育领域。目前，有近 600 名西

撒哈拉人在古巴教育机构中求学。 

7. Palavicini-Guédez 先生（委内瑞拉）说，委内

瑞拉完全支持西撒哈拉实现独立的愿望。西撒哈拉

人民的天赋权利必须尽快地且尽可能通过和平方式

实现。 

 听取请愿人申诉 

8. 应主席邀请，Boukhari 先生 （波利萨里奥阵线）

在请愿人专席就座。 

9. Boukhari 先生（波利萨里奥阵线）说，在过去

的 20 年里，摩洛哥破坏了联合国为实现西撒哈拉非

殖民化所做的一切努力，包括《解决计划》、《休斯

顿协定》和《贝克计划》。现在，它企图逃避它向特

别委员会所做的承诺，因为其提案是企图通过所谓 
的“自治”在其声称对该领土拥有主权的框架内使

其对西撒哈拉的非法占领合法化。摩洛哥对西撒哈

拉没有主权，它现在是非法占领。西撒哈拉属于非

自治领土，其前途应该由其人民决定。 

10. 波利萨里奥阵线提交了自己的提案，重申了举

行全民投票的必要性，从而为西撒哈拉人民提供了

一次机会，即在联合国认可的几种选项中做出选择，

包括独立、合并和领土自治。如果全民投票最后导

致独立，波利萨里奥阵线则准备好就两国之间的战

略关系，包括经济、安全和贸易领域进行谈判。 

11. 根据吁请双方本着诚意不预设条件开展谈判的

安全理事会第 1754（2007）号决议，波利萨里奥阵

线和摩洛哥政府在 2007 年 6 月至 2008 年 4 月期间

举行了四轮谈判。在谈判期间，波利萨里奥阵线表

示它愿意对双方的提案进行深入讨论。然而，摩洛

哥拒绝讨论撒哈拉的提案，从而阻挠了旨在有助于

找到一个和平解决办法的一切努力。 

12. 安全理事会第 1813（2008）号决议和秘书长关

于西撒哈拉局势的报告（S/2008/251）重申了联合国

对谈判进程的承诺，同时，这么做也否决了秘书长

个人特使的若干惊人主张，如国际合法性应考虑到

他所称的“政治现实”，这是对摩洛哥非法占领的委

婉说法。鉴于个人特使明显放弃了公正原则――任

何调解人或调解员应具备的基本品质，波利萨里奥

阵线认为他不适合调解该谈判进程。西撒哈拉将继

续通过基于国际合法性的严肃而坦诚的谈判进程，

以和平方式继续坚持其合法主张。必须允许西撒哈

拉人民自由决定自己的前途。 

13.  Boukhari 先生退席。 
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美属萨摩亚、安圭拉、百慕大、英属维尔京群岛、

开曼群岛、关岛、蒙特塞拉特、皮特凯恩、圣赫勒

拿、托克劳、特克斯和凯科斯群岛和美属维尔京群

岛问题（A/AC.109/2008/2-4、6、7、10-12 和 15-17；
A/AC.109/2008/L.9） 

14. 主席提请委员会注意秘书处编写的关于 11 个非

自治领土的工作文件（A/AC.109/2008/2-4、6、7、

10-12 和 15-17）。 

关岛问题 

 听取请愿人申诉 

15. 查莫洛人的生存危在旦夕。不仅是各种军事污

染对其生计产生了影响，而且他们还被剥夺了土地，

其政治和文化特性也遭到破坏。军事集结违反了管

理国依据《宪章》第七十三条承担的确保其获得进

展的“神圣信任义务”。此外，人民没有追溯权。根

据美国国会单方面通过的一部法律，他们具有公民

资格，但无政治代表权，不能选举掌握着该岛屿命

运的这个人，即美国总统。 

16. 她要求特别委员会终止其“殖民统治”政策，

并呼吁各位成员将查莫洛人的自决权置于最优先位

置；与联合国土著问题常设论坛协作，确定现行的

非殖民化制度中存在的缺陷；谴责军事集结违反了

管理国保护查莫洛人民的自决人权的义务；改进联

合国系统支持非殖民化行动之间的协调，以及提供

消除殖民化和军事化影响的纠正措施。 

17. 应主席邀请，Tressa Diaz 女士在请愿人专席就

座。 

18. Tressa Diaz 女士说，关于关岛的工作文件 
（A/AC.109/2008/15）没有注意到管理国策划的加剧

关岛军事化违反了《联合国宪章》和相关的联合国

决议。此外，工作文件没有提供美国的军事存在所

导致的经济、社会和环境危机的完整情况。受利益

驱使，美国千方百计地阻挠当地土著人民获得自决

的机会。 

19. 计划的军事集结没有考虑到查莫洛人民的愿

望，这将把关岛转变成美国武装部队的一个前沿基

地，并从根本上改变其人口组成。一位高级军官甚

至扬言，美方人员有参加地方选举的宪法权利，这

一点遗憾地体现了美国对查莫洛自决的态度。这种

态度与主要由美国利益控制的地方商会的进攻性举

动如出一辙，后者妄图将关岛的自然资源和经济资

源私有化。 

20.  Tressa Diaz 女士退席。 

美属维尔京群岛问题 

 听取请愿人申诉 

21. 应主席邀请，Chin 女士在请愿人专席就座。 

22. Chin 女士代表维尔京群岛联合国协会并以协会

主席 Judith Bourne 女士的名义发言。她对维尔京群

岛联合国协会被排除在应邀参加区域讲习班的非政

府组织小组之外表示遗憾，该协会早在 2006 年前就

经常参加相关的会议。她希望这只是一次监督，这

种疏忽将在 2009 年得到纠正。 

23. 她对完成非殖民化任务方面缺少实质性进展深

表遗憾。她说，这部分上是由于联合国系统的不作

为造成的。例如，特别委员会最近通过的关于非殖

民化信息传播的决议以积极的措辞提到了介绍有关

联合国机构的小册子。这一小册子只包含了一些网

址。新闻部甚至无法说明白它发布的信息是否真正

到达了该领土，或者是否授权联合国新闻中心提供

这些服务。显然，在联合国系统本应该做的和它实

际所做的之间存在脱节。 

24. 尽管委员会通过的许多决议均提到了提高认识

方案的必要性，但是，美属维尔京群岛人民实际上

对其有什么样的政治地位选择几乎一无所知。委员
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会似乎没有办法在秘书处内执行其各项决定。一般

的看法似乎是，美属维尔京群岛是美国的一部分，

他们关切的问题纯属内部事务。她想知道委员会是

否已经拟议做什么工作，以便解除人们的这种疑惑，

因为委员会甚至在自治进程取得进展的情况下还提

到该领土现在进行的制宪会议，实际上，这一工具

被美国的法律限制在目前的殖民关系中。 

25. 如果委员会不能要求就列入其年度决议的重要

活动开展后续活动，它似乎是偏离了它所宣称的宗

旨。她想知道，委员会核准的和为委员会核准的各

种分析和计划的结果如何，包括拟议成立一个小领

土问题工作组。这是不是委员会旨在使现有的殖民

安排合法化并使之成为一种可接受的自治形式的新

目的呢？ 

26. 她希望，土著问题常设论坛第七届会议宣布的

殖民问题专家讨论会的结论将为委员会提供它急需

的关于现代殖民安排动态的信息。最后，她呼吁委

员会要求联合国系统遵守其关于非殖民化的指示。 

27.  Chin 女士退席。 

决议草案 A/AC.109/2008/L.9 

28. 主席提请委员会注意决议草案 A/AC.109/2008/ 
L.9。他补充说，如无人反对，他认为委员会希望放

弃《大会议事规则》第 120 条——关于 24 小时的规

则，以便委员会对该决议草案做出决定。 

29. 就这样决定。 

30. 决议草案 A/AC.109/2008/L.9 通过。 

  上午 11 时 15 分散会。 

 


